

Normalización del consumo de drogas

Señor Director:

Llegó la primera solicitud de rehabilitación por fentanilo a la Corporación La Esperanza. Esto coincide con el decomiso de 1.150 ampollas encontradas por la PDI, un hecho simbólico que aterra a muchos.

Si bien nuestra pasta base es igualmente destructiva, lo preocupante hoy es el atractivo que otras drogas muestran en los adolescentes. El "tusi", basado en ketamina (anestésico para caballos), cocaína y talco, sorprende por su popularidad entre los jóvenes. Las "pepas" y el éxtasis, consumidos mientras cantan y bailan canciones que los exaltan, son alarmantemente masificados entre los escolares (ocupan el primer lugar en América) junto con marihuana, cocaína y medicamentos sin receta. La normalización del consumo en la cultura chilena es inaceptable.

Resulta incomprensible que no exista una estrategia a nivel país acorde con la magnitud del problema. No se abordó en la Cuenta Pública ni está en la agenda actual de ningún líder.

El consumo es el reverso del narcotráfico, que copa los espacios con armas, violencia e inseguridad. En este otro lado de la moneda, también hay violencia, dolor y maltrato, destrucción de vidas, proyectos y empleos, pobreza y miseria en el sentido más amplio. Además, cuando se agregan otras drogas químicas a la oferta "tradicional", el panorama puede empeorar significativamente.

Los insumos están disponibles y las recetas se encuentran en internet. Es urgente reaccionar.

En el Día Internacional de la Prevención del Consumo de Drogas, insistimos en la necesidad de ley de prevención obligatoria, desde preescolar hasta cuarto medio, con presupuesto para implementarla. También, reiteramos que tener padres o cuidadores afectuosos e involucrados es la prevención más efectiva. Sin embargo, no es suficiente. La cultura del país y la normalización del consumo requieren que nos sentemos formalmente a decidir qué haremos en Chile para evitar que las drogas determinen nuestro futuro.

ANA LUISA JOUANNE LANGLOIS

Directora ejecutiva Corporación La Esperanza

